
Ergebnisprotokoll
Hauptversammlung Vereinsjahr 2022 am 24.05.2023 im KUG/“Grüner Salon“
Bearbeiter: Wolfgang Eller (Schriftführer)

Teilnehmer: siehe Anlage 1

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden
2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder
3. Bericht des Schriftführers
4. Bericht des Schatzmeisters
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Schatzmeisters
7. Berichte der einzelnen Abteilungsleiter
8. Entlastung der Vorstandschaft
9. Verschiedenes

Ergebnisse

Zu TOP 1 Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden

Gegen 19:30 begrüßte der 1.Vorsitzende, Herr Josef Benz, die anwesenden Mitglieder zur Hauptver-
sammlung für das Vereinsjahr 2022. Insgesamt waren inklusive Vorstand 14 Mitglieder anwesend. 
Herr Benz stellte fest, dass die Hauptversammlung satzungsgemäß einberufen worden war. 
Die Einladung mit Tagesordnung ging allen Mitgliedern, welche im Aufnahmeantrag eine E-Mail Adresse 
angegeben hatten, per E-Mail zu, allen anderen per Post. Überdies erfolgte die Bekanntmachung durch 
Aushang am Ort sowie einer Anzeige im Mitteilungsblatt. Herr Benz wies auch darauf hin, dass die 
Ehrungen verdienter Mitglieder in diesem Jahr wieder im Rahmen eines Ehrungsabends am kommenden
Sportfest am 01. Juli durchgeführt werden und daher nicht auf der Tagesordnung erscheinen. 
Da seitens der Mitglieder keine Anträge eingegangen waren, galt die Tagesordnung auf der Einladung als
akzeptiert.

Zu TOP 2 Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

Mit einer Gedenkminute gedachten die Anwesenden der in 2022 verstorbenen Vereinsmitgliedern 
Bruno Eller, Fritz Pfeifer, Adelheid Riedinger und Birgit Benz.

Zu TOP 3 Bericht des Schriftführers (siehe Anlage 2)

Wolfgang Eller berichtete von den Aktivitäten im Vereinsjahr 2022 und den Auswirkungen der Corona-
Pandemie auf das sportliche und soziale Vereinsleben, das sich aber im Laufe des Jahres dank abklingen-
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der Inzidenzraten wieder erholen konnte. 
Anfang 2022 zählte der Verein 398 und Ende 2022 dank Powerkicker und Kinderturnen 447 Mitglieder.

Zu TOP 4 Bericht des Schatzmeisters

Timo Benz gab eine Übersicht über die verschiedenen Kontostände sowie Ausgaben und Einnahmen, die
sich aufgrund von umfangreichen Corona-Lockerungen und dem erstmals wieder durchgeführten 
Sportfest zu einem Überschuss am Jahresende entwickelten.

Zu den größeren Einnahmen zählten die Mitgliederbeiträge, die Zuschüsse vom Badischen Sportbund 
und der Stadt Baden-Baden und der Gewinn aus dem Sportfest. Die größten Ausgaben waren die 
Unterhaltung von Halle und Sportplatz und der Zuschuss für die SG Baden-Baden/Sandweier.

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer

Das Kassenbuch wurde von Daniel Daul und Michel Müller geprüft, wobei es keinerlei Beanstandungen 
gab. Daniel Daul lobte die Vorbereitung des Schatzmeisters für die Kassenprüfung. Sämtliche Belege für 
Einnahmen und Ausgaben lagen vollzählig und gut sortiert vor, so dass die Kassenprüfung zügig 
durchgeführt werden konnte.

Zu TOP 6 Entlastung des Schatzmeisters

Josef Benz bat Hubert Falk, bei den anwesenden Mitgliedern die Entlastung des Schatzmeisters zu 
beantragen. Die Entlastung wurde einstimmig ausgesprochen.

Zu TOP 7 Berichte der einzelnen Abteilungsleiter (soweit anwesend)

7.1 Bericht der Abteilung Tauchen (siehe Anlage 3)

Jürgen Kahles berichtete von den Aktivitäten in 2022. Diese erstreckten sich von Tauchgängen in 
den umliegenden Baggerseen, Training im Steinbacher Freibad, See- und Rettungsdienst in Forst 
sowie Winter-Training im Bertholdbad.

7.2 Bericht der Abteilung Hobby-Fußball (siehe Anlage 4)

Stephan Kraft stellte noch vor der Hauptversammlung seinen Bericht zur Verfügung, den Wolfgang 
Eller dann stellvertretend für den abwesenden Abteilungsleiter vorlas.

7.3 Bericht der Abteilung Turnen (siehe Anlage 5)

Die Abteilungsleiterin Steffy Reiß hatte den Bericht schon erstellt, als sie völlig überraschend kurz 
vor der Hauptversammlung ihre Teilnahme aus persönlichen Gründen absagen musste. Der Bericht 
wird daher im Rahmen des Protokolls nachgereicht.
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7.4 Bericht der Abteilung Handball

Ein Bericht lag nicht vor.
In Abwesenheit von Abteilungsleiter Knut Henschel gab Timo Benz eine kurze Beschreibung der 
Situation beim Herren-Handball. Bei der männlichen Jugend z.B. sind es zur Zeit zwischen 6 und 8 
Ebersteinburger, die beim TV-Sandweier gemeldet sein müssen, um in der SG Baden-Baden / 
Sandweier in den oberen Klassen spielen zu können.

7.5 Bericht der Abteilung Tennis (siehe Anlage 6)

Steffen Wehe berichtete über die Platzpflege, den Tennisbetrieb, die Spiele der Gentlemänner und 
das gesellige Beisammensein. Ebenso konnte er über eine erfreuliche Mitgliederentwicklung 
informieren.

7.6 Bericht der Abteilung Wandern (siehe Anlage 7)

Dr. Matthias Schley teilte mit, dass er wegen seiner Knieverletzung nur wenige Wanderungen in 
2022 durchführen konnte und auch auf längere Zeit dazu nicht in der Lage sein wird. Mit Herrn 
Hausmann habe er aber einen Ersatz gefunden, sodass in Zukunft auch wieder interessante und 
sportlich anspruchsvolle Wanderungen stattfinden werden, was sich bereits in 2023 gezeigt hat.

7.7 Bericht der Abteilung Ski

Ein Bericht lag nicht vor.

Zu TOP 8 Entlastung der Vorstandschaft

Josef Benz bat Hubert Falk, auch die Entlastung der Vorstandschaft zu moderieren. Nach einem kleinen 
Resümee der erbrachten Leistungen beantragte Herr Falk bei den anwesenden Mitgliedern die 
Entlastung, die einstimmig erfolgte.

Josef Benz bedankte sich bei Hubert Falk und dankte allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit
über das vergangene Vereinsjahr.

Zu TOP 9 Verschiedenes

9.1 Jugendfreundlicher Verein

Josef Benz bat Dr. Matthias Schley, gewählter Ansprechpartner im Verein, den anwesenden 
Mitgliedern einen kurzen Abriss über den Zertifizierungsprozess „Jugendfreundlicher Verein“ zu 
geben. 
Bislang, so Herr Schley, sei der TVE noch nicht als „Jugendfreundlicher Verein“ zertifiziert. Darunter 
verstehe man hauptsächlich die Suchtprävention in der Jugendarbeit gegenüber Drogen und 
Alkohol. Zur Zertifizierung zählen Schulungen rund um das HaLT-Projekt. Dazu gehören u.a. 
Regelungen, die verpflichtend eingehalten werden müssen, der Umgang mit Alkohol, die 
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gesetzlichen Bestimmungen bei Veranstaltungen und die Vorbildfunktion von Jugendleiter*innen 
und Trainer*innen. Derzeit sieht der Verein am 28.06.2023 im Rahmen eines Festaktes im Alten 
Ratssaal des Rathauses der Überreichung des Zertifikat entgegen. Danach könne dann der Antrag 
„Jugendfreundlicher Verein“ gestellt werden.

Nach dem gemeinsamen Singen des Deutschen Turnerliedes „Turner auf zum Streite“ schloss 
Josef Benz die Hauptversammlung gegen 20:25 Uhr.

Wolfgang Eller Josef Benz
(Schriftführer) (1.Vorsitzender)

Anlagen 1 Anwesenheitsliste
2 Bericht Schriftführer inkl. Kurzbericht Ski
3 Bericht Tauchen
4 Bericht Hobby-Fußball
5 Bericht Turnen
6 Bericht Tennis
7 Bericht Wandern
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